

Círculo Obrero

por SEVERO

* * *

El Instituto de Acueductos y Alcantarillados tiene en su cartera como uno de sus más ambiciosos proyectos el procesamiento de agua potable para la ciudad de Panamá, desvinculando en esta forma el suministro de dichas aguas provenientes de la Zona del Canal. La medida tiene fundamentos económicos y patrióticos que seríamos los primeros en aplaudir si la realidad no nos enseñara otra cosa. Pero ello, significa, exonerar a las autoridades de la Zona del Canal de su deber de suministrarnos el agua potable a precio de costo que, en la actualidad, es de nueve centavos por millar de galones.

No desconocemos que las autoridades norteamericanas han advertido al Gobierno Nacional que, dentro de pocos años, no podrán suministrar como hasta hoy, el agua necesaria para el consumo de la ciudad. Es de extrañar que los entendidos en estos problemas no comprendan que es el Gobierno Norteamericano el llamado a invertir los millones de dólares necesarios para ampliar las facilidades de suministrar el vital líquido a la población capitalina.

El suministro de agua purificada por el IDAAN al resto de algunas regiones del país, ha resultado en un ruidoso fracaso y sólo se ha librado de la quiebra por el exorbitante precio que cobran por el servicio. Si hoy contamos con el privilegio de disfrutar de agua de excelente calidad, es, gracias al eficiente servicio de la Zona Canalera. No vemos, pues, cual es la razón de seguir jugando con la salud popular y sobre todo **invertir VEINTITRES MILLONES DE BALBOAS de nuestros escasos recursos que nos llevarían a complicar una situación que, en la actualidad está eficientemente resuelta.**

En esta ocasión no vamos a profundizar sobre el valor total de los acueductos provinciales que pretenden procesar agua saludable y cuyo costo es seis veces más cara que las purificadoras de Aguas Salinas ubicadas en los lugares más inhóspitos del mundo, lo que marca un contraste hiriente, siendo nuestra república uno de los lugares más lluviosos del Continente Americano.

Margarita Vallarino, parece que encontró la solución al problema de la vivienda popular: sostiene que un sólo hombre dinámico, el sacerdote chileno, José Vander Rest, en unos pocos años, ha desarrollado un plan realista por el cual hoy, cien mil familias, tienen casa en vez de tugurios. El sacerdote chileno está dispuesto a venir a Panamá, a poner en práctica sus métodos. . . Nos parece la idea magnífica. Tendría el virtuoso de la planificación panameña, doctor Nicolás Ardito Barletta, un eminente colaborador a pesar de las dificultades que puedan surgir en la revisión del programa de la vivienda, ya que los estudios realizados por él, difieren enormemente en cuanto a capitalización, pues, según opina el doctor Ardito Barletta, se necesita SETECIENTOS MILLONES DE DOLARES y doce años de permanente estudio planificador para resolver el problema de cien mil familias panameñas que en la actualidad carecen de vivienda, en contraste con las realizaciones prácticas de este cura progresista.

Monseñor Marcos G. McGrath, se opone a que se realice en nuestro país la Operación Herodes —control de la natalidad por el Estado— que sólo traería como resultado la despoblación de la república.

Estamos de acuerdo con las declaraciones formuladas por Monseñor McGrath, pues consideramos que todos los panameños que viven en provincias caben sin dificultad alguna, en los solares desocupados de la Capital.

Pero, ahondando el problema, podemos afirmar que, con semejante programa de control natal el 80% de los que han finalizado los estudios secundarios y universitarios en nuestro medio, no hubieran nacido jamás por las dificultades deprimidas de sus padres.

Monseñor McGrath, se apuntó un triunfo doble: cumplió con Roma y cumplió con su país.

El tremendo fracaso de la Industria Azucarera cubana, en la presente zafra, ha demostrado la incapacidad del Estado comunista para administrar industrias que ayer, la empresa privada dirigía con gran facilidad.

Pero en los regímenes comunistas los dirigentes siempre encuentran su cabeza de turco, en quien descargar sus fracasos. En esta ocasión, las víctimas fueron los técnicos de pupitre a quienes Fidel acusó de ser planificadores de papel, creadores de instituciones inoperantes que le costaban al país más de trescientos millones de pesos. Porque los técnicos del INRA no querían ir al campo para no mojarse los pies, mientras miles de mujeres y niños trabajaban muy duro para nivelar las deficiencias de sus errores. Fidel lleno de indignación ordenó al Jefe del INRA que movilizara diez mil técnicos de pupitre para dedicarlos a la siembra permanente de caña, convencido de que en esa forma realizaría su sueño de los diez millones de toneladas de oro blanco cubano.

El pintor nacional Eugenio Dunn, preparándose para su viaje a los Estados Unidos, invitado por varias sociedades para que haga una exposición de sus últimas obras artísticas; por su originalidad muy bien cotizadas por los admiradores del arte pictórico en Panamá y la Zona del Canal.

Es la cuarta exposición que Eugenio Dunn realiza por las tierras del norte.



por Antonio Zozaya.

* * *

EGOLATRIA—

El afán de notoriedad nos mata y, lo que es peor, nos prostituye. Millares de jóvenes de positivo mérito lloran amargamente el error de haber querido hacerse un nombre en vez de una conducta. Otras tantas mujeres sufren el desengaño y el hondo pesar de haber trocado las dichas secretas por las públicas inquietudes.

Todo es obra de unos cuantos ilusos que hemos dejado los estudios y nos hemos metido a vociferantes, persuadidos de que un nombre escrito todos los días en versalitas vale más que otro gravado en la inteligencia y en el corazón de los buenos. Hemos hecho, los conocidos, innumerables víctimas.

Y nosotros mismos, ¿qué somos sino miserables vencidos, que creemos encontrar galardón donde sólo hay censura, y admiración donde únicamente suele aparecer el es carnio?

La celebridad suele matar a quien legítimamente la conquista; la notoriedad emponzoña el ambiente de cuantos nos rodean. ¡Ah, qué día glorioso para la humanidad aquel

(Pasa a la Página 7)

Cortésia

CRUSAL, S. A.

QUESOS
DOMITILA

COMPañIA AZUCARERA LA ESTRELLA, S. A.

Carretera Transísmica

Teléfono: 23-1463

Planta: INGENIO OFELINA, Aguadulce



Se Complace en Enviar su Saludo Afectuoso
al Pueblo y Gobierno de los Estados Unidos
de Norteamérica en el Día de su Independencia

4 de JULIO de 1970

VALORES DE INTELLECTO. . .

(Viene de la página 2)

A esto contesto que él es un fementido; que miente con las palabras y con los actos; su vida es toda una mentira viviente, constituye una desgracia para su raza. ¿Qué clase de sociedad es ésta que tolera a un sujeto así?. El más degradado de su especie y de su clase. Inglaterra se degrada admitiendo en su sociedad a un ser tan abominable, de tan estúpida y atroz ralea.

Mi estilo es duro, lo reconozco, pero no peor de lo que él merece, si me creo en la necesidad de presentar excusas es porque no encuentro epítetos más duros en la lengua inglesa por medio de los cuales pueda expresar la repugnancia que me inspira ese reptil. Su nombre revela su origen judío. No digo esto en tono de reproche; hay muchos judíos verdaderamente respetables, pero, como todos los demás pueblos hay algunos individuos de la más baja y asquerosa calidad moral, y entre ellos considero a Mr. Disraeli como el peor. En él se dan precisamente las características del mal ladrón de la cruz, cuyo nombre, estoy convencido, debía haber sido Disraeli. Por lo que he podido saber, el Disraeli de hoy descende de él, y con esta impresión me inclino a perdonar al heredero legal del ladrón blasfemo que murió crucificado.

Una década más tarde Disraeli habría saboreado sin reserva esta diatriba e incluso habría dicho que O'Connell cmitió muchos puntos importantes; pero por aquel entonces no estaba aún curtido en la injuria y además tenía que abrirse paso en su carrera política. Sucedió que O'Connell había matado un hombre en un duelo y juró no volver a batirse más, pero su hijo podía defender el nombre de su padre contra un nuevo adversario. Disraeli, por lo tanto, retó al hijo, quien contestó que él no se hacía responsable de lo que su padre opinaba, ni de lo que pudiese opinarse sobre su padre.

Disraeli sin pérdida de tiempo, hizo pública una carta abierta a O'Connell, que divulgó la prensa y de la cual extraemos estos dos párrafos:

Si usted hubiese sido capaz de comportarse como un caballero, habría vacilado antes de hacer tan estúpidos e insolentes comentarios sobre ciertos informes irresponsables y amañados de un discurso mío que apenas contiene una frase o una expresión de las que emanaron de mi boca. Pero la verdad es que usted se complació en aprovechar la primera oportunidad para destilar veneno contra un hombre que sirve a su partido y pretendió presentarme como un apóstata político. . .

Espero llegar a ser representante del pueblo antes que se revoque la Unión. Nos encontraremos en Philippi, y tenga usted la seguridad de que con la convicción de quien defiende una buena causa y confiado en unas energías que no se han agotado en mí, aprovecharé la primera ocasión que se me presente para imponer a usted un castigo que le hará acordarse y arrepentirse de los insultos que me prodigó.

Benjamín Disraeli.

En seguida que se publicó esta carta, Disraeli escribió de nuevo al hijo de O'Connell para manifestarle el gran desprecio que sentía por su personalidad y el disgusto que su conducta le inspira. . . Aprovecharé toda oportunidad que se me presente para exponer el nombre de su padre al desprecio público. Y ruego que usted o alguno de sus parientes procure vengar el odio inextinguible con el que me propongo perseguir a O'Connell mientras viva.

Diez años más tarde O'Connell reconoció su falta y envió un mensaje a Disraeli y éste contestó en nota sumamente cortés, pero evitó toda relación personal con él. Mas, para entonces, Disraeli era ducho en la forma de reaccionar ante los ataques de sus adversarios políticos y su conducta se inspiraba ya en su famosa fórmula "Nunca te quejes y nunca expliques".